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Это целые мини-спектакли. И 
никогда заранее не скажешь, 

пойдет ли действие по сюжету 
протокола или резко свернёт в 
сторону. Бывает, подстёгнутые 
губернатором, инвесторы дают 
неожиданные для себя обещания 
и... потом вынуждены их выпол-
нять — слово-то не воробей. 

Но никто не в обиде. Особен-
но жители нашей области — ведь 
каждый вложенный отечествен-
ными и зарубежными инвестора-
ми рубль (доллар) работает на 
благо Орловщины, на развитие и 
укрепление её экономического 
потенциала, на реше-
ние важных социаль-
ных программ. 

Никакого форма-
лизма — живая имп-
ровизация. Как, обра-
щаясь к инвесторам, 
сказал на церемонии 
подписания соглаше-
ний в ходе пленарно-
го заседания Егор 
Семёнович, «скажите 
н е с к о л ь к о  с л о в  о 
своих проектах». И 
добавил шутливо (вы-
звав добрый смех в 
зале): слов, которые 
«легли на сердце и на 
карман». 

А соглашений на 
этот раз было столь-
ко, что, дабы не утом-
лять гостей ярмарки, 
решили не подписы-
вать все документы 
на пленарном заседа-
н и и ,  а  п е р е н е с т и 
часть на отраслевые 
«круглые столы». 

И какие проекты фигурирова-
ли! Инвестиционный проект толь-
ко одного ЗАО «Орёлинвест-
пром» потянул на 65 миллиардов 
рублей! Такого в истории орлов-
ских ярмарок инвестиций ещё не 
было.

Кстати, не ударили в грязь 
лицом и местные инвесторы. 

Так, ОАО «Орёлстрой» подписало 
с коллегией области соглашение 
о строительстве медицинского 
центра в Орле. Общая стоимость 
проекта — 3,5 млрд. рублей. 

Надо сказать, генеральный 
директор этого строительного 
холдинга В.В. Соболев — неиз-
менный участник всех двенадца-
ти ярмарок инвестиций. И на каж-
дой подписывались серьёзные 
инвестиционные проекты. Как 
сказал Владимир Владимирович, 
поначалу проекты были не столь 
внушительными, как последний, 
но  всё равно очень важными для 
области. Ведь речь шла о созда-
нии новых предприятий малого и 
среднего бизнеса, организации 
производства строительных ма-
териалов и т. д. 

В последние годы всё больше 

крупных проектов реализуется 
именно в области строительства 
— в первую очередь жилья. В 
дома, построенные именно 
«Орёлстроем», переселялись не-
сколько лет назад воркутинцы, 
норильчане, русские семьи с Чу-
котки, из Молдавии, Узбекиста-
на, семьи российских офицеров 
из Байконура. 

Вспомнил В.В. Соболев и о 
подписанном на X ярмарке инве-
стиций соглашении «ценой» 
1 млрд. рублей о строительстве 
жилья в Орле для работников Ор-
ловско-Курского отделения Мос-

ковской железной дороги. «Мы 
эту программу, — сказал Влади-
мир Владимирович, — заканчи-
ваем: в первом полугодии этого 
года сдадим последний дом».

И всё же такого ответственно-
го, важного по своей социальной 
значимости проекта, как строи-
тельство медицинского центра в 
Орле, признался гендиректор 
«Орёлстроя», ещё не было. Но, 
как сказал В.В. Соболев, «у меня 
нет никакого сомнения в том, что 
этот проект будет осуществлён». 
Действительно, это уже не дого-
вор о намерениях, а бурно строя-
щийся объект — каменщики уже 
работают на уровне седьмого 
этажа (из девяти) основного кор-
пуса, построены гаражи, прачеч-
ная. 

В этом году «Орёлстрой» пла-
нирует освоить строительно-
монтажных работ, выпустить про-
дукции, оказать услуг на сумму 
свыше 8 млрд. рублей. Сегодня в 
компании работает более семи 
тысяч человек. Среднемесячная 
зарплата в этом году составит 20 
тысяч рублей. Темпы роста в 
2007 году к 2006-му составили 

182%, в первом квартале этого 
года — 174%. Короче, «Орёл-
строй» построит.

Губернатор, накануне ярмарки 
инвестиций подписывая согла-
шение о сотрудничестве с вице-
президентом группы компаний 
«Фригогласс» Томом Оссом, ска-
зал — как в воду смотрел, — что 
теперь в ход пойдут проекты не с 
миллионными, а с миллиардны-
ми суммами. 

На такие проекты XII ярмарка 
инвестиций оказалась бога-

той. Вот один из «миллиардни-
ков» — соглашение о сотрудни-
честве и взаимодействии с ООО 
«ЭнергоМаш» на 3,2 млрд. руб-
лей. Проект предусматривает 
строительство жилого посёлка 
малоэтажных индивидуальных 
жилых домов, объектов социаль-
ного, культурного, торгового на-
значения в Орловском районе и 
завода по производству панелей 
для малоэтажного строитель-
ства. 

Просто перечис-
лим ещё несколько 
подобных крупных 
и н в е с т и ц и о н н ы х 
проектов: 2,6 млрд. 
рублей намерено 
вложить в развитие 
энергетического по-
тенциала Орловщи-
ны ОАО «Межрегио-
нальная распреде-
лительная сетевая 
компания Центра»; 
1,5 миллиарда — 
ЗАО «Биотон-Вос-
ток»; 1,4 млрд. руб-
лей готов  вложить в 
реконструкцию Ли-
венской ТЭЦ инвес-
тор в лице ОАО «Тер-
риториальная гене-
рирующая компания 
№ 4»... Ставим мно-
готочие, потому что 
список длинен.

А  ч т о б ы  д а т ь 
более конкретное 
общее представле-
ние об итогах ны-

нешней ярмарки инвестиций, 
послушаем руководителя депар-
тамента экономической полити-
ки Н.Н. Цикорева. Подчёркива-
ем: итоги весьма приблизитель-
ные. Пока по 21 инвестиционно-
му соглашению, подписанному в 
первый день работы ярмарки ин-
вестиций. 

— Ну, не буду томить, — сразу 
начал Николай Николаевич. — 
Сейчас у нас получается цифра 
103,7 миллиарда рублей.

Тут докладчика прервали ап-
лодисменты. 

Интересный момент из корот-
кого выступления Н.Н. Цико-

рева. Он заметил, что орловские 
ярмарки инвестиций восприни-
маются как деловой сбор инвес-
торов. Но наша ярмарка инвести-
ций сама стала... инвестором. 
Ведь именно благодаря идее 
проведения таких вот ярмарок 
инвестиций, предложенной ор-
ловским губернатором  Е.С. Стро-
евым, родился Санкт-Петербург-
ский экономический форум. 

  Николай СОЛОПЕНКО.

на миллиарды
Счёт пошёл

Те, кто уже побывал не на одной ярмарке 

инвестиций, согласятся: самый интригующий, 

самый захватывающий и динамичный (при всей 

статичности процедуры) момент этого делового 

форума — подписание соглашений 

о сотрудничестве между коллегией области 

(расписывается под документами её председатель 

— губернатор Орловской области Е.С. Строев) 

с одной стороны и инвесторами — с другой.

Все они благодарили админис-
трацию области за благодат-

ный инвестиционный климат в 
регионе, за чуткое внимание к 
инвестиционным предложениям, 
за конструктивный диалог.

А под занавес пленарного за-
седания уже губернатор области 
Е.С. Строев и его первый замес-
титель В.А. Кочуев также не жа-
лели искренних слов, награждая 
дипломами, почётными знаками 
и медалями инвесторов, которые 
наиболее активно и целенаправ-
ленно решали непростые вопро-
сы инвестиционной и инноваци-
онной политики, внесли сущест-
венный вклад в социально-эко-
номическое развитие Орловщи-
ны.

Почетным знаком «За эффек-
тивную инвестиционную де-
ятельность в Орловской обла-
сти» были награждены:

— генеральный директор ЗАО 
«Орёлсельпром» Артур Николае-
вич Багдасаров;

— генеральный директор ОАО 
«Гамма» Александр Иванович Га-
понов;

— генеральный директор ЗАО 
«Орёлмебель» Василий Ивано-
вич Ефимовых;

— генеральный   директор   
ООО   «Знаменский СГЦ» Елена 
Николаевна Климова; 

— генеральный директор ОАО 
«Промприбор» Николай Ивано-
вич Кобылкин;

— генеральный директор ОАО 
«Межгосметиз-Мценск» Влади-
мир Петрович Костюченко;

— президент «Марацци-групп» 
(Италия) Филиппо Марацци;

— генеральный директор ООО 
«Фригогласс-Евразия» Андрей 
Васильевич Муравьёв;

— генеральный директор ОАО 
«Мценский завод коммунального 
машино строения» Виктор Лео-
нидович Сасин;

— генеральный директор ООО 
«Промметиз-Русь» Виктор Ива-
нович Сидякин;

— генеральный директор ОАО 
«АПК «Орловская Нива» Анато-
лий Сергеевич Судоргин;

— региональный  директор 
Централь ного региона ОАО 
«Вым пелком» Михаил Вячесла-
вович Яковлев;

— генеральный директор ЗАО 
«Кор порация «ГРИНН» Николай 
Николаевич Грешилов;

— президент ГК «Разгуляй-
Укррос» Игорь Владимирович 
Потапенко;

— начальник Орловско-Кур-
ского отделения  Московской  
железной  дороги Александр  
Александрович Левин.

За особые заслуги в инвести-
ционной деятельности в осуще-
ствлении социально-экономи-
ческого развития Орловской об-
ласти ди пломами и медалями 
«За активную инвестиционную 
детальность в Орлов ской обла-
сти» были награждены:

— управляющий директор 
ОАО «Ливнынасос» Евгений Ки-
риллович Бабарыкин;

— генеральный   директор   
ООО   «Орловский литейный 
завод им. Медведева» Леонид 
Михайлович Горонок;

— почётный президент кон-
церна «Укрросметалл» Григорий 
Петрович Дашутин;

— управляющий директор 
ОАО «Ливгидромаш» Анатолий 
Федорович Дворядкин;

— директор ООО «Золотой 
Орёл» Михаил Викторович Золо-
тарёв;

— директор ООО «Премьер» 
Сергей Владимирович Карпиков;

— генеральный директор ООО 
«Суры» Виктор Александрович 
Колобов;

— генеральный директор ООО 
«Славутич» Вячеслав Владими-
рович Клёнов;

— директор ООО «Митра» 
Сергей Александрович Клушин;

— генеральный директор ком-
паний «ИТОН» Яков Александро-
вич Маркин;

— директор    макрорегиона    
«Центр»    ОАО «МТС» Константин 
Викторович Марков;

— генеральный директор ЗАО 
«Промсталь» Игорь Анатольевич 
Мельников;

— генеральный директор ООО 
«Гелиос» Виктор Егорович Мер-
кулов;

— генеральный директор ООО 
«Итон-3» Софья Григорьевна 
Петрова;

— генеральный директор ЗАО 
«Золотой Орёл», председатель 
совета областной об щественной 
организации «Союз предпри-
нимателей Орловской области» 
Сергей Григорьевич Потёмкин;

— председатель СПК «Фат-
невский» Сергей Васильевич Цу-
канов.

С каждой ярмаркой инвести-
ций список награждённых стано-
вится всё внушительнее. Как и 
суммы инвестиций в наш регион.

С. НИКОЛАЕВ.

Почётные 
инвесторы региона

На пленарном заседании — во время подписания 
соглашений с инвесторами — последние 
не скупились на добрые слова в адрес 
гостеприимной Орловщины и её лидера Егора 
Семёновича Строева. Причём единодушны были и 
давно считающие нашу область своей инвесторы, 
и новички, только в рамках нынешней ярмарки 
инвестиций принявшие решение развивать свой 
бизнес на родине Тургенева и Фета. 


